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C’est encore une année bien remplie qui s’est achevée pour Daoulagad Breizh. Avant toute
chose, nous souhaitions avec le Conseil d’Administration saluer le travail accompli par l’équipe
salariée  composée  cette  année  d’Elen  Rubin  à  la  direction  et  Mathilde  Boureau  à  la
coordination, assistées de Yuna Roumier en service civique depuis  novembre. Nous savons
votre emploi du temps bien chargé et vous remercions pour votre investissement quotidien
pour mener à bien les missions de promotion et de diffusion du cinéma de Bretagne que s’est
donnée l’association. 

Après deux années fortement perturbées par la situation sanitaire, l’année 2022 reste une année
de transition, toujours marquée par la pandémie. Certaines activités ont encore souffert de la
situation en début d’année, je pense notamment à la Troiad, la tournée de films d’animation
doublés en breton à destination des élèves des écoles bilingues. Classes fermées pour cas de
covid et difficultés d’organisation rencontrées par les enseignants ont eu raison de quelques
séances, mais les enfants ayant participé à la tournée, étaient comme d’habitude, ravis de ces
séances de cinéma organisées durant le temps scolaire. Si nous n’avons aucun doute sur la
nécessité de la Troiad et sur son impact positif pour les jeunes spectateurs et leurs enseignants,
il semble tout de même urgent de repenser son modèle économique pour les années à venir.

Le changement le plus notable cette année, s’est passé du côté de notre partenariat avec le
Festival de cinéma de Douarnenez. Cela peut sembler anecdotique, mais le volet Bretagne du
festival  a  changé  de  nom pour  s’appeler  Regards  d’ici.  Une  sélection  plus  resserrée  pour
pouvoir diffuser deux fois chaque film. Avec au programme, comme toujours, des films tournés
ici et ailleurs, qui font naturellement écho aux thématiques chères au festival : des histoires de
luttes collective, des films qui questionnent les frontières, l’identité, notre rapport au monde.
Merci aux membres du comité, bénévoles et administrateur.trices pour leur investissement. Si
le bilan est positif côté programmation, le public ayant répondu présent à toutes les séances, le
bilan l’est moins côté organisation. Notre équipe a souffert lors de la mise en place de cette
édition.  Difficultés  de  communication  entre  les  équipes  salariées  et  les  conseils
d’administration de nos deux associations et attentes non-formulées ont rendu pénible le travail
au  quotidien.  Afin  de  faire  évoluer  la  situation et  rendre  le  partenariat  agréable  pour  nos
équipes respectives, des réunions ont été mises en place entre les deux associations afin de
mettre à plat les attentes et redéfinir ensemble les objectifs et  conditions du partenariat. La
rédaction d’une convention de partenariat est en cours depuis début 2023.



2022 a aussi  marqué les 40 ans de l’association.  Nous avons célébré cet  anniversaire aux
Rencontres  de  Films  en  Bretagne.  Un  moment  convivial  qui  a  permis  à  l’association  de
réaffirmer ses missions de diffusion et d’éducation à l’image auprès de ses partenaires et des
professionnels présents. Nous en avons également profité pour présenter la nouvelle équipe
salariée et bénévole. Par ailleurs, deux administrateur.trice.s ont entamé avec Erwan Moalic un
travail autour de la mémoire de l’association mettant en avant l’histoire du cinéma en Bretagne.
Dans une démarche de transmission, nous envisageons une restitution audio de ce travail.

En  cette  période  de  transition,  il  nous  faut  questionner  l’ensemble  de  nos  projets,  leur
cohérence, leur économie, tout en questionnant notre place au sein du paysage audiovisuel
breton actuel.  Un travail  de fond  à mener  collectivement  avec les  administrateurs.trices  et
bénévoles  de  l’association pour  redéfinir  le  projet  associatif  et  réaffirmer  nos  objectifs.  Ce
travail  en  cours  nécessite  du  temps.  Afin  de  mener  à  bien  cette  réflexion,  la  directrice  a
participé à une formation proposée par Films en Bretagne sur l’exercice 2022-2023. Son intitulé
? Entrepreneuriat culturel : déployer une vision, réussir son projet et conduire ses équipes dans
une période de transition. 

Profitons de ces nouvelles compétences acquises par la direction et de cette période de remise
en question pour renforcer notre Conseil d’Administration, débattre et définir ensemble ce que
nous voulons pour l’avenir de notre association.

Les  mois  qui  viennent  s’annoncent  perturbés  par  un nouveau changement  d’équipe.  Nous
avons décidé de ne pas prolonger le CDD de Mathilde Boureau en CDI. Son contrat prendra
donc fin à la fin juin. Nous essayons de faire au mieux pour assurer la continuité de nos actions
en cours. Merci encore Mathilde pour ton investissement au sein de l’association.

Anna Lincoln
Présidente


